

COOPERATION DECENTRALISEE



FRAIZE – FIERZE

Association loi 1901

HISTORIQUE DES ÉCHANGES

Septembre 1993 : Accueil de Sejdi Qerimaj à la Mairie de Fraize – Proposition de jumelage entre les 2 communes.

Avril 1996 : Première délégation de Fraize accueillie à Fierze pour valider le jumelage et envisager le(s) programme(s) à mettre en œuvre.

20/09/1996 : Délibération du Conseil Municipal approuvant le projet de coopération avec la commune de Fierze.

Octobre 1997 : Claude JACQUOT député-maire de Fraize devient secrétaire du groupe parlementaire d'amitié France-Albanie. Il devient également président du groupe-pays Albanie à Cités Unies de France.

Mai 1998 : Accueil d'une délégation albanaise pour la signature de la Convention de Jumelage entre Fraize et Fierze.

Juin 1998 : Claude JACQUOT pose une question orale à l'Assemblée Nationale à Bernard Kouchner, Ministre des Affaires Etrangères, sur la situation au Kosovo.

Avril 1999 : Création du Collectif Solidarité Kosovo en Déodatie dans le but d'aider la région de Tropoja où ont afflué un grand nombre de réfugiés du Kosovo.

Mai 1999 : Claude JACQUOT est en mission parlementaire en Albanie (Visite des camps de réfugiés d'El Basan et Durres).

Juillet 1999 : Convoi humanitaire (2 camions) du Collectif Solidarité Kosovo vers Fierze avec une très forte mobilisation populaire et une participation imposante d'officiels.

Août 1999 : Accueil d'un groupe d'enfants à Fraize hébergés dans les familles – Activités au Centre d'Animation jeunesse.

Septembre 1999 : Début de la prise en charge de la famille HYKAJ, réfugiée politique.

Mai 2001 : Accueil d'une délégation albanaise à Fraize.

Novembre 2001 : Rencontres franco-albanaises organisées par CUF à Ste Croix en présence de Flamur HOXHA député de Permet et Luan RAMA ambassadeur d'Albanie à Paris.

Mars 2002 : Claude JACQUOT et Gérard Merlin (agent de développement local des vallées de la Haute-Meurthe) se rendent à Permet pour parler "Développement local et projets de Territoire".

Août 2002 : Une délégation de Fraize se rend à Permet dans la suite de mars 2002.

Novembre 2002 : Accueil d'une délégation de Permet à Fraize.

Décembre 2002 : Accueil à Fraize d'Afrim Dushaj , animateur et interprète des échanges, étudiant en médecine et futur président du Comité de jumelage Fierze-Fraize

Juin 2003 : Accueil d'une délégation de Tropoja à Fraize

Septembre 2004 : Mission de Claude JACQUOT à Tirana, rencontre avec Sali BERISHA, premier ministre et Besnik MUSTAJ, député de Tirana, futur ministre des Affaires Etrangères, premier ambassadeur d'Albanie en France du nouveau régime, ami de toujours.

Mariage d'Afrim.

Octobre 2004 : Organisation à Paris par CUF d'une formation destinée aux maires albanais (à laquelle participera le maire de Bajram Curri).

Novembre 2004 : Début des échanges inter hospitaliers avec une mission de Claude Jacquot et Bernard Dupont, Directeur du CHG de Saint-Dié-des-Vosges, et son adjoint pour établir un diagnostic et évaluer les besoins à l'Hôpital de Bajram Curri.

Mai 2005 : Accueil d'une délégation hospitalière de Tropoja avec une formation à la dialyse péritonéale à l'Hôpital de Vittel (en présence d'un jeune souffrant d'insuffisance rénale) et d'une formation aux urgences à l'Hôpital de Saint-Dié-des-Vosges.

Mai 2006 : Une délégation hospitalière accueillie à Tropoja apporte une ambulance (celle du Comité Croix Rouge de Fraize), du matériel biomédical et d'hôtellerie . Elle est composée de plusieurs personnels hospitaliers.

Juin 2006 : Le Directeur de l'Hôpital de Bajram Curri et ses deux adjoints sont accueillis en Déodatie pour prendre connaissance de l'organisation administrative des hôpitaux. Ils sont reçus par le directeur de l'hôpital de SDDV et par ses adjoints dans les différents établissements où la présentation en power point est suivie d'une visite.

Mars 2008 : Claude Jacquot succède à Jeanne Clauser à la présidence du Comité de Jumelage qu'elle exerçait depuis la création des échanges.

Septembre 2008 : Une nouvelle délégation hospitalière se rend à Tropoja avec du matériel.

Avril 2009 : Une délégation d'élus de la Déodatie (région de Saint-Dié) se rend à Tropoja à la demande d'élus albanais qui souhaiteraient un élargissement de la coopération décentralisée aux autres communes des 2 régions concernées (Retour prévu début juin 2010 à Fraize).

Mai et Juin 2009 : Deux formations à SHKODRA dans le cadre de l'Agence Européenne pour la Démocratie Locale.

Juillet 2009 : Un groupe de 15 jeunes du secteur de Fraize séjourne pendant 10 jours à Fierze sur un programme pédagogique.

Septembre 2009 : Le Comité de jumelage organise un voyage touristique en Albanie du Sud. D'autres voyages pourraient voir le jour.

Avril 2010 : Délégation inter hospitalière à Tropoja (convoi de matériel et personnels hospitaliers)

Juin 2010 : Délégation de Tropoja accueillie dans la Vallée de la Haute-Meurthe pour la poursuite des échanges engagés en 2009 avec la participation du groupe folklorique de Tropoja.

Septembre 2010 : Le Comité de jumelage organise un nouveau voyage dans les Balkans, avec plusieurs partenaires albanais, sur un circuit Albanie du Nord, Kosovo, Macédoine et Albanie de l'Est.

Juillet 2011 : Dans le cadre des échanges inter hospitaliers, un transport de matériels offert par les établissements MGEN de Strasbourg et de Nancy est réalisé en camion. Une délégation de 4 personnes accompagne le convoi en voiture via Bari.

Mai 2012 : L'action « Elargissement de la coopération décentralisée et développement touristique durable » retenue au programme 2011 se déroule à Tropoja en présence d'une délégation composée d'élus de Saint-Léonard emmenés par le maire et de représentants du Comité. Le Déplacement se fait en avion (Mulhouse/Bâle – Pristina) avec la Cie EasyJet ce qui permet de constater l'intérêt de ce type de voyage (gain de temps et financier).

Les échanges inter hospitaliers se déroulent en septembre : un camion transporte du matériel offert essentiellement par l'hôpital de Saint-Dié-des-Vosges, et une délégation composée de représentants de cet établissement (dont le directeur Mathieu Rocher) et de l'IFSI (dont 2 élèves infirmières) prend l'avion pour Pristina. Le Premier Ministre Sali Berisha accueille la délégation à Tirana et valide le projet de coopération entre les établissements de Saint-Dié et Tirana pour une coopération sur les formations hospitalières.

A noter : les échanges ont toujours eu comme fil conducteur la gouvernance locale, les projets communaux et intercommunaux, le développement local.

Les actions des 2 comités de jumelage ont toujours reçu l'appui des autorités françaises et albanaises (au plus haut niveau) et leur soutien financier. Nombreux contacts avec des personnalités de la diplomatie albanaise. La ville de Fraize a toujours apporté son soutien financier et logistique aux échanges dans le cadre de la compétence "Coopération décentralisée".

Rappel : Fraize-Fierze est le seul jumelage franco-albanais à ce jour (à notre connaissance).

Remarque : Les actions ont évolué en fonction de l'évolution de la situation en Albanie dont l'amélioration est très sensible. La demande réciproque se base aujourd'hui essentiellement sur une coopération technique, un partage d'expériences, de recherche de solutions sur des problématiques communes (comme le développement touristique à l'ordre du jour cette année).

Juin 2016 : Conférence sur les Balkans à Fraize avec la participation de l'ancien ministre des Affaires Etrangères d'Albanie Besnik Mustafaj et de 5 anciens ambassadeurs d'Albanie.

Août 2017 : Visite d'une délégation du Comité à Fierze-Bajram Curri pour préparer l'anniversaire du jumelage Fraize-Fierze de mai 1998 avec le maire de Tropoja, nouvelle commune qui a intégré Fierze et dont le siège est à Bajram Curri, Benik Dushaj, ancien maire de Fierze, étant le maire de cette nouvelle collectivité.

Avril 2018 : Accueil de la délégation albanaise pour la cérémonie du 20^{ème} anniversaire du jumelage avec Fierze. Le groupe était logé au Chorin à Plainfaing. Besnik Dushaj n'a malheureusement pas pu participer au voyage en dernière minute car son frère venait de décéder dans un accident de la circulation dans lequel son neveu avait été grièvement blessé. En dehors de la cérémonie officielle à l'Hôtel de ville présidée par Jean-François LRESNE, maire de Fraize et membre du CCD, les 3 journées ont été consacrées à la découverte des activités et sites du secteur. (Voir le reportage photo).